

Toute sa journée n'était qu'une Messe

12/12/2012

Monseigneur García Lahiguera, évêque de Valencia (Espagne) en son temps, parle du Serviteur de Dieu dans ses souvenirs. À partir de 1932, il fut un ami intime de saint Josémaria et son confesseur plusieurs années durant.

« Toute sa journée n'était qu'une Messe, une offrande qu'il unissait à celle qu'il célébrait tous les matins sur l'autel, en présentant continuellement, jour et nuit, à tout

instant, au Seigneur, toutes les choses, petites ou grandes. Tout naturellement, sans se faire remarquer, mais avec le sourire permanent d'un don total à la Volonté de Dieu qui était héroïque. Son amour de la sainte liturgie était extraordinaire et montrait bien qu'il centrait tout sur la Sainte Messe.

Le soin que je l'ai vu apporter, — et apprendre à mettre à ses enfants—, dans tous les détails du culte étaient pour moi l'expression vivante d'une foi solide et pleine de tendresse envers la Sainte Eucharistie, envers le Christ réellement présent sous les espèces sacramentelles. Sa fidélité aux normes liturgiques était issue, sans aucun doute, d'une attitude habituelle d'obéissance soumise à l'Autorité ecclésiastique, mais, j'oserais affirmer qu'elle découlait avant tout de la piété, d'un amour de Dieu manifesté à travers les gestes de l'amour vrai— des baisers, des

regards, des dons précieux —. En effet, l'amour, la vraie piété des hommes est ainsi faite, sinon elle n'en est pas une.

Je pense à la première modification de l'*Ordo Missæ*. Saint Josémaria eut beaucoup de mal à célébrer le Saint Sacrifice avec ces nouvelles rubriques, à ne pas se distraire. Il avait déjà plus de soixante-dix ans et avait donc dit la Sainte Messe pendant quarante-sept ans avec les anciennes rubriques. Il avait toujours mis une telle intensité à célébrer la Sainte Messe, que la rubrique apparemment la plus insignifiante avait pour lui une valeur énorme. Il les avait toutes considérées dans sa méditation et toutes l'aidaient à prier profondément. »

(Josemaría Escrivá de Balaguer : un hombre de Dios. Testimonios sobre el Fundador del Opus Dei, nº

**1 : Jose María García Lahiguera,
Ediciones Palabra, Madrid 1991,
pages 42-44)**

pdf | document généré
automatiquement depuis [https://
opusdei.org/fr/article/toute-sa-journee-
netait-quune-messe/](https://opusdei.org/fr/article/toute-sa-journee-netait-quune-messe/) (13/01/2026)